



PODER LEGISLATIVO FEDERAL  
CÁMARA DE DIPUTADOS



**Sacude a Culiacán nueva ola de miedo y violencia; 2 muertos**

**AMANECEN** con balaceras; 4 heridos; paran clases, altera comercio y transporte; fue choque con militares: Rocha.

**ANTES**, AMLO confió que no fuera otro "culiacanazo"; reconoce labor de Gertz en caso Zambada y en FGR. **pág. 12**

Suspenden clases en zona centro de Sinaloa

# Culiacán, sacudida por nueva ola de violencia

Por Cristina Ceja y Sergio Ramírez

Una nueva ola de violencia, que incluyó varios enfrentamientos, persecuciones y el despojo de 12 vehículos particulares, sacudió durante la mañana de ayer la ciudad de Culiacán y la sindicatura de Costa Rica, en el estado de Sinaloa.

El saldo de esta jornada violenta fue de dos muertos—entre ellos un elemento del Ejército—, y al menos cuatro heridos, uno de ellos también militar, los cuales participaron en un enfrentamiento entre efectivos castrenses y civiles fuertemente armados.

**EL DATO** APENAS el miércoles de la semana pasada se registraron enfrentamientos en la zona serrana del municipio de Badiraguato, lo que provocó la suspensión de clases.

De acuerdo con reportes subidos a las redes sociales, desde la madrugada se escucharon detonaciones en la zona oriente de la ciudad, lo que generó temor y orilló a muchos padres de familia a no enviar a sus hijos a la escuela.

En las propias redes circularon videos en los que se observó la instalación de retenes del crimen organizado, en donde sicarios fuertemente armados detenían a los autobuses del transporte público.

En uno de los cortos se aprecia a dos hombres vestidos con chaleco antibalas y con armas largas que suben a un camión de pasajeros y preguntan: "¿A dónde van?", a lo que alguien responde: "Al culichi, a Culiacán". Los sicarios comentan que lo mejor es que se bajen o se regresen, que ellos nada más están avisando, por lo que el chofer de la unidad y los pasajeros toman la decisión de dar la vuelta.

Sin embargo, horas más tarde el secretario de Seguridad Pública estatal, Gerardo Mérida Sánchez, pidió no dar crédito a estos videos, ya que, dijo, se trata de imágenes viejas, que no corresponden a Sinaloa.

Ante la situación de incertidumbre que se vivía, la diputada local del PRI, Paola Gárate, llamó a la población a quedarse en sus casas hasta que se tuviera información sobre lo que estaba ocurriendo.

Medios locales reseñaron que dentro de esta ola de violencia se registró un enfrentamiento en la sindicatura de Costa Rica, perteneciente al municipio de Culiacán, entre comandos de sicarios leales a *El Mayo* Zambada y pistoleros al servicio de los hijos de *El Chapo* Guzmán.

El sonido de las detonaciones y el correr de los vehículos generó temor entre

**ENFRENTAMIENTOS** dejan un saldo de dos muertos, entre ellos un militar, y cuatro heridos; sicarios roban 12 vehículos; AMLO dice confiar en que no haya sido otro "culiacanazo"



**POLICÍAS Y MILITARES** custodian uno de los vehículos que los sicarios dejaron abandonados en calles de la capital de Sinaloa, tras los enfrentamientos de ayer.

la población. Las escuelas de la ciudad de Culiacán y de Costa Rica no abrieron, los comercios iniciaron labores al menos dos horas después de lo habitual y el transporte público sólo funcionó en tres de sus rutas, ya que la mayoría de los choferes optó por suspender actividades.

Cerca de las 10:00 horas, el gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya, informó a través de sus redes sociales que se desplegó un operativo en Culiacán debido a que civiles armados se enfrentaron contra fuerzas federales en la colonia Campiña.

Horas después, en conferencia de prensa, Rubén Rocha aseguró que "los eventos que se dieron en la mañana" ya estaban controlados y anunció un nuevo refuerzo de la seguridad por parte del Ejército, aunque no aportó detalles.

Por su parte, la fiscal general del estado, Claudia Zulema Sánchez Kondo, informó que en el fraccionamiento Campiña se aseguraron dos camionetas blindadas que fueron abandonadas con impactos de bala, mientras que se aseguraron otros tres vehículos que quedaron en el bulevar Francisco I. Madero, en el centro de Culiacán, en uno de los cuales se encontró el cuerpo de un hombre que portaba chaleco táctico y transportaba una cubeta con pías de acero.

Horas después, el secretario de Salud de Sinaloa, Cuitláhuac González Galindo, informó que al Hospital Regional del ISSSTE fueron trasladados dos elementos del Ejército, uno de los

cuales falleció mientras recibía atención, mientras otro estaba delicado de salud.

Ante los hechos, el Presidente Andrés Manuel López Obrador dijo confiar en que no se haya tratado de "otro culiacanazo" y reiteró que en el caso de la aprehensión de Joaquín Guzmán López y *El Mayo* Zambada, el pasado 25 de julio, la Fiscalía General de la República (FGR) realiza las investigaciones correspondientes, por las cuales felicitó a esta institución.

"Es probable que ellos sigan informando, son los responsables de la investigación. En este caso la información última fue en el sentido de que no saben sobre el paradero de Ovidio (Guzmán López), que no saben qué sucedió con los pilotos; dieron a conocer que el avión tenía matrícula clonada, falsa, hace falta mucho", aseveró.

Y en un mensaje de despedida hacia la FGR, aprovechó para señalar que está muy satisfecho con el trabajo realizado por el fiscal Alejandro Gertz Manero. "Aprovecho para decir que estoy muy satisfecho con el trabajo de la Fiscalía. Nunca tuve ningún problema, nunca les hice una proposición indecorosa, nunca les ordené que persiguieran a nadie; nunca les pedí que le fabricaran delitos a nadie y ellos actuaron con independencia, con autonomía y con profesionalismo, en especial el doctor Alejandro Gertz, a quien le agradezco en nombre del gobierno que represento, por el trabajo profesional que realizaron", mencionó.

**5**  
**Jornadas** violentas ha habido en Sinaloa en las últimas 2 semanas